

## La compañía más rentable del mundo ganó US\$ 15 mil millones más que Apple

*La petrolera Saudi Aramco reportó ganancias por US\$ 46.900 millones en el primer semestre de 2019. Es un 48% más que Apple y más de ocho veces lo que obtuvo Exxon. También confirmó que comprará el 20% del negocio de refinación de la india Reliance.*

Por **Pablo Petovel** -  
12-08-2019

- **El primer semestre de 2019 fue pobre para Saudi Aramco, pero igualmente obtuvo US\$ 46.900 millones de ganancia.**
- **En el mismo periodo, Exxon ganó apenas US\$ 5.500 millones.**
- **Con todo ese efectivo, apuesta a inversiones en Asia, en especial en la India, donde la clase media demanda cada vez más energía.**

Saudi Aramco, el principal productor mundial de petróleo, informó este lunes un ingreso neto durante el primer semestre de 2019 de US\$ 46.900 millones. Si bien esto representa una **caída del 12%** en relación con los US\$ 53.020 millones logrados el año previo, los números siguen siendo **extraordinarios**.

En comparación, Apple la compañía que cotiza en bolsa más rentable del mundo, ganó US\$ 31.500 millones en los primeros seis meses de este año, publicó Financial Times.

Los **ingresos totales** de Aramco también son apabullantes: US\$ 163.880 millones entre enero y junio, algo por debajo de los US\$ 167.680 millones del primer semestre de 2018.

En su informe de ganancias, Aramco, que no cotiza en bolsa, atribuyó -en parte- la disminución de los ingresos a una **caída del 4% en el precio promedio del crudo** en comparación con el mismo período en 2018, de US\$ 69 a US\$ 66 por barril.

A lo largo de todo 2018, según informes diferentes de **Moody's y de Fitch**, la compañía petrolera saudita ganó US\$ 111.000 millones, eso es mucho más que lo obtenido por cualquier otra petrolera equivalente.

ExxonMobil, la mayor compañía del sector de los Estados Unidos, alcanzó US\$ 20.800 millones, y su rival, Royal Dutch Shell, la petrolera más importante que cotiza en bolsa, apenas US\$ 23.400 millones el año pasado.

Para dimensionar aún más los impresionantes números de Aramco: los US\$ 111.000 millones de beneficios netos logrados por Aramco en 2018 superan largamente las ganancias de Apple (casi US\$ 60.000 millones el año pasado), las de Amazon (US\$ 10.000 millones) y las de Alphabet (US\$ 12.500 millones) juntas.

## Compra el 20% de Reliance

Con tanto efectivo, no es extraño que la empresa intente **capitalizarse** antes de una esperada salida a la bolsa.

Este lunes, **Reliance Industries**, de India, anunció que venderá una participación del 20% en su negocio de petróleo y productos químicos a Aramco, en una de las mayores inversiones extranjeras en ese país.

El presidente de Reliance, Mukesh Ambani, dijo que el acuerdo valora el negocio en US\$ 75.000 millones, incluida la deuda, publicó CNBC.

Saudi Aramco viene incrementando sus inversiones en refinerías asiáticas en los últimos años, en especial en India, donde quiere aprovechar **la creciente demanda de petróleo del país** y liderar con crudo saudita ese abastecimiento.

Reliance es propietaria de un enorme complejo de refinerías y petroquímicos en Gujarat, en la costa oeste de India. Como parte del acuerdo, Aramco le proporcionará al negocio de refinería de Reliance unos 500.000 barriles de petróleo por día.

Las grandes empresas de petróleo y de gas apuntan a India porque confían en la cada vez mejor posicionada **clase media** del país y en el impulso que le dará a la demanda de energía.

La semana pasada, la compañía energética británica BP dijo que había acordado formar una red de estaciones de servicio y un negocio de combustibles de aviación con la misma Reliance